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Вчера на заседании Челябинской городской думы представители прокуратуры заявили,
что обратятся в суд с иском на октябрьское решение депутатов об увеличении
нормативов на горячее водоснабжение и отопление. Как сообщала "РГ-Неделя" ("Еще
горячее" от 1 ноября и "Погорячились" от 8 ноября), депутаты увеличили нормативы  
потребления горячего водоснабжения и отопления на 6,8 процента. В результате с
ноября жителям придется платить на 77 копеек больше - из расчета за каждый
квадратный метр жилой площади. Спикер городской думы Сергей Комяков объяснил
решение депутатов стремлением довести нормативы потребления горячей воды и
отопления до реального уровня. Это позволит избежать несвоевременной подготовки
сетей к сезону и перебоев с подачей горячей воды. Но решение думы опротестовала
прокуратура Челябинска. По мнению надзорного ведомства, депутаты нарушили
федеральное законодательство. 23 мая 2006 года правительство РФ ввело
ограничение: изменять нормативы можно не чаще чем один раз в три года. А
челябинские избранники сделали это с интервалом в год. - Еще в 2000 году глава города
увеличил нормативы на 22 процента, и с тех пор они не изменялись, - напоминает
первый вице-мэр Челябинска Сергей Давыдов. - В прошлом году, через две недели
после выхода постановления правительства, мэр создал рабочую группу, которая
должна была установить обоснованность действовавших на тот момент нормативов.
Расчет (на основе специальных формул) позволил обнаружить, что норматив
необходимо снизить на 6,23 процента, что депутаты и сделали. Все отмечали, что
решение временное, но это не было зафиксировано в документах. Во время
отопительного сезона рабочая группа проводила фактические замеры. Выяснилось, что
реально горожане потребляют больше тепла. И на этот раз специалисты предложили
увеличить норматив на 6,8 процента, вернув его примерно на прежний уровень. Если бы
мы не прислушались, челябинцам, как и в прошлом году, было бы некомфортно зимой.
Как бы там ни было, а решения об изменениях нормативов были приняты с интервалом в
один год, что запрещено. Вчера депутаты решили виртуозно обойти это противоречие:
внести изменения в прошлогоднее решение о сокращении нормативов. Задним числом
документ дополнят словами о том, что оно временное и действует всего один год. Как
сообщили вчера "РГ" в прокуратуре, в любом случае решение депутатов противоречит
федеральному законодательству и будет опротестовано в суде.
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